

Editorial

El hábitat es un concepto utilizado habitualmente en las ciencias eco-biológicas, que lo definen como el lugar de territorialización de los organismos vivos.

Entonces, podemos inferir que el hábitat es el ambiente que ocupa una población biológica y presenta las características adecuadas para que se desarrolle un organismo, especie o comunidad; o sea, es el espacio en el cual una población biológica puede desenvolverse de manera eficaz y eficiente.

Como profesionales del área de bibliotecología tenemos en claro que la sistematización del conocimiento permitió, a mediados del siglo pasado, y mediante la intermediación de disciplinas relacionadas como las ciencias humanas y sociales, humanizar el concepto hábitat. De tal manera que esta noción comenzó a aplicarse en problemas teóricos y prácticos de los asentamientos humanos, y su influencia sobre el medio ambiente y el desarrollo sustentable. Por eso, ahora hablamos de hábitat humano, y a partir de este nuevo concepto estudiamos la evolución del hombre y su impacto en la cultura, la economía, la arquitectura, la sociedad, la ciencia, la tecnología y el medio ambiente entre otros hábitat en los que el ser humano deja su impronta.

Entendemos que el desarrollo sostenible es posible por las relaciones que surgen entre sociedad, economía y medio ambiente que a su vez se potencian con las personas, los sistemas económicos y el hábitat. La buena relación entre ellos genera crecimiento, bienestar y desarrollo. En cambio, la discrepancia entre estos actores desencadena crisis y conflictos que decantan en brechas económicas, educativas, científicas y tecnológicas.

Desde la biblioteca vemos el hábitat como un espacio de educación, construcción de conocimientos y transformación socio cultural. Conformado por una serie de servicios que se realizan con el fin de poner a disposición de las personas información que les permita formarse como usuarios, lectores y ciudadanos activos responsables.

El hábitat biblioteca es un espacio dinámico y que se transforma constantemente; además, trasciende el espacio físico irrumpiendo en el hogar de todos los individuos que diariamente requieren nuestro servicio. Así, la biblioteca y sus bibliotecarios entran en la casa de cada uno de sus usuarios compartiendo entre ambos un nuevo hábitat que puede ser una video llamada por diferentes tipos de plataformas, un canal de chat o un correo

electrónico y a través de estos medios de comunicación se entabla un canal óptimo para transmitir nuevos conocimientos.

Por eso, en este nuevo número de la Revista Perspectiva se mostrará al lector diferentes aspectos del hábitat, desde el punto de vista del emprendedurismo, del coaching, de la arquitectura, de la cultura, de la sociedad, del hombre en situación de calle, de la historia vista a través de un museo, entre otros.

Esperamos que disfruten de este número.

Mg. Patricia Allendez Sullivan

Directora de la Biblioteca de la Universidad de Belgrano